

## V A R I A

*L'Étudiant* renaît à la vie après avoir pris de nouvelles forces pendant les vacances.

On remarquera dans ce numéro le travail de notre correspondant français sur Mgr Freppel.

Les abonnés qui aiment à régler avant le mois de décembre sont toujours les bienvenus. C'est une grande prudence du reste de ne pas attendre la dernière heure pour se défaire des petites dettes.

Les amis de l'instruction et de l'éducation sont priés de faire connaître *L'Étudiant* et de le recommander. Ce n'est pas seulement une marque de sagesse mais encore un acte de zèle, que de recommander une chose que l'on croit propre à faire quelque bien.

Des récompenses considérables sont offertes à ceux qui nous procurent de nouveaux abonnés au *Couvent*. Voir le *Couvent* No de septembre.

Le rédacteur de *L'Étudiant* reçoit avec reconnaissance toutes les petites commandes (impressions diverses) que l'on veut bien lui envoyer. Les pratiques sont bien servies et à bon marché. Lorsque les revenus couvrent à peu près les dépenses, il est à propos de tirer profit de tout.

Beaucoup de personnes pourraient annoncer avec avantage et à bon compte dans *L'Étudiant* et dans le *Couvent*.

Les correspondants sont priés d'envoyer du neuf un peu et des choses utiles à la jeunesse studieuse.

L'article de *Kaoul de Tilly* paraîtra dans le No d'octobre. Quelque chose dans le genre de ce qu'il publie dans *l'Étendard* aurait été bien à sa place dans *L'Étudiant*.

Les amis et les abonnés de *L'Étudiant* et du *Couvent* sont priés d'envoyer des annonces. Ces journaux sont pour une foule de choses une excellente voie d'annonce.

Le rédacteur de "*L'Étudiant*" recevrait avec plaisir les annuaires des diverses institutions.

La traduction de N. Delisle paraîtra la prochaine fois.

F. A. B.

## HISTOIRE CONTEMPORAINE

### C A E T L A

"L'affaire Boulanger, après avoir subi diverses phases, constitue bel et bien la plus formidable crise que la République Française ait jamais traversée."

Paul de Cassagnac.

Départ de quatre missionnaires pour la desserte de la première communauté catholique du Congo belge (Afrique).

L'Allemagne agrandit son territoire en Afrique.

Le cardinal Lavigerie, archevêque d'Alger et de Carthage, vient d'organiser à Bruxelles une société pour la destruction de l'esclavage en Afrique.

Mort de M. Vissering, économiste hollandais distingué; libre-échangiste, ami de Bright et de Cobden; homme très religieux.

En Europe il y a beaucoup d'indices d'une guerre prochaine. Les voyages diplomatiques, en attendant, se multiplient.

"Le mouvement royaliste s'accroît en France. — *Bien Public*."

*L'Osservatore romano*, de Rome, dit ce qui suit relativement au départ du Pape.

"Le Pape restera à Rome tant que les intérêts de l'Eglise exigeront qu'il y reste. Qu'il y soit mal à l'aise, qu'il y soit insulté, que sa sécurité personnelle soit menacée, il restera tant qu'il le croira nécessaire, sans céder à la persécution et sans avoir peur des menaces. L'histoire compte beaucoup de Papes martyrs. Ils auraient pu éviter la mort par la fuite, et, s'ils sont restés, ce n'est pas qu'ils fussent bien."

"Le Pape n'abandonnera pas Rome, mais l'avenir est inconnu; nul ne peut dire aujourd'hui ce que sera demain. Mais malheur à Rome, malheur à l'Italie, le jour où le Pape chercherait ailleurs un asile!"

Après la dernière session, dans laquelle fut réglée la question des biens des Jésuites, l'hon. M. Mercier, premier ministre de la province de Québec a été nommé par Léon XIII grand croix de l'ordre de Saint-Grégoire le Grand.

La dette nette du Canada était au commencement de juillet de \$227,242,000.

Le Canada et les Etats-Unis sont toujours en délicatesse à propos des pêcheries. La proximité des élections aux Etats-Unis empêche de voir cette affaire sous son véritable jour.

M. Rameau, auteur de *La France aux colonies et Une colonie féodale en Amérique* est au Canada.

Les démonstrations ouvrières doivent toujours être précédées ou suivies d'une démonstration religieuse: plusieurs commencent à l'oublier au Canada.

F. A. B.